

TALLER DE  
ELABORACIÓN  
DE TESIS

UDS

UDS

---

JULIO IVÁN JIMÉNEZ FONSECA  
LIC. MARÍA DEL CARMEN CORDERO GORDILLO

Recolección, análisis y resultados de investigación

**“Quieres entender a una persona, no escuches sus palabras, observa su comportamiento” (Albert Einstein)**

Una vez realizado el proceso de investigación de nuestra tesis la cual está enfocada al estudio de la psicología criminal, mismo que simplemente la selección de nuestro tema fue un verdadero reto, ya que al indagar por las bibliotecas y diferentes fuentes de internet notamos que no existía una amplia cobertura del tema, pues en su mayoría de los trabajos, libros y páginas de internet nos proporcionaban prácticamente los mismos datos, a excepción que en alguno de los casos variaban algunas denominaciones mediante las cuales se refería el autor del texto. Este fue solo uno de los principales problemas con los que nos encontramos, la solución que encontramos a esto fue la compra de diferentes libros tanto digitales como físicos.

Una vez resulta y realizado todo el proceso anterior, nos encontramos con el siguiente problema y razón principal del presente apartado. El proceso de recolección de datos, que en nuestro caso fortuito ha sido de gran dificultad, ya que a de más de las dificultades ya conocidas como lo pueden ser, la búsqueda del determinado grupo social, llegar a un territorio determinado, en nuestro particular y casi único caso nos abordó una nueva imposibilidad de llegar a nuestro objetivo, la aparición de una nueva enfermedad que puso al mundo de cabeza, generando un gran cambio en la vida como lo conocíamos, el trabajar desde una computadora a través de las diferentes plataformas que nos prestan servicios de conectividad para comunicarnos entre compañeros de escuela, amigos, familia y profesores logramos memorizar el perjuicio que este nuevo virus trajo consigo, de tal manera que aun con las dificultades logramos terminar y entregar los trabajos que se nos requerían en tiempo y forma necesarios para la validación, así como el medio por la cual lográbamos obtener una calificación que se vería reflejada en nuestro promedio escolar.

En cuanto a nuestra tesis, decidimos realizar un método de recolección mixta, ya que necesitamos sobre todo un grupo de personas de diferentes edades para la valoración y aplicación de un test psicológico enfocado sobre todo hacia la valoración y prevención de futuros criminales, ya que si al contestar las

preguntas realizadas contaban con ciertos comportamientos, nos arrojaría un índice basado en porcentaje de probabilidad de cometer futuros actos criminales.

Basándonos en los resultados de la aplicación del examen a 50 personas (máximo de personas que logramos entrevistar por lo vivido con la pandemia aun viviente) logramos mostrar una gráfica que nos indica el índice de probabilidad de cometerse en una persona. Este resultado y proceso fue sobre todo muy dificultoso puesto que lograr obtener respuesta de cincuenta personas fue demasiado difícil tomando en cuenta la actualidad de lo que vivimos, ya que de lo contrario sería una tarea demasiado fácil de realizar.

Considero que este fue nuestro principal dificultad a lo largo de la realización de nuestra tesis, pues al ser una condición nunca antes vista y vivida por nuestra persona, nos enfrentamos a lo desconocido con los ojos cerrados, sin experiencia y sobre todo con temor, pues todo lo que en la actualidad está pasando no es un juego, hemos vividos tiempos difíciles, viendo morir a familiares y amigos cercanos a consecuencia de este virus. Siendo estos una gran motivación personal para querer salir delante de todo esto, para buscar prepararnos y luchar por nuestros sueños de llegar a lo más alto dentro de nuestra carrera profesional, en honor a nuestra familia y amigos perdidos, que seguramente estarían felices de vernos triunfar en la vida, y con los cuales así mismo nos hubiera gustado compartir tales logros.

Y por último y la motivación por la cual me decline a realizar una tesis en base a este tema tan bonito que es la psicología criminal, es que desde pequeño me ha gustado la observación, la búsqueda de algo desconocido, encontrar cosas que no son susceptibles a simple vista, dándole a mi imaginación la libertad de imaginar historias, cosa que logre complementar junto con otro de mis grandes intereses que son los hechos delictivos basados en la investigación de indicios para lograr una solución, capturar a un culpable y crear justicia para las víctimas, fue grato encontrar dentro de una materia todas las características de mi interés personal, así mismo gracias a este trabajo logre comprender lo que quiero ser a futuro y por lo cual buscare prepararme mucho mas profesionalmente.